

EN EL LEONARDO FAVIO



## Se hizo el lanzamiento del Programa "Ahora las Infancias" Edición 2025

La iniciativa busca fomentar la participación ciudadana de niños y niñas mediante consejos barriales y un gabinete infantil en el cual abordará problemáticas. Acompañó el intendente Accastello

Redacción Puntal

La iniciativa busca fomentar la participación ciudadana de niños y niñas mediante consejos barriales y un gabinete infantil que abordará problemáticas locales hasta julio.

La Municipalidad de Villa María informó que esta mañana se realizó el lanzamiento oficial del Programa "Ahora las Infancias, el barrio, la ciudad y el planeta que queremos", edición 2025, en un acto celebrado en el Centro Cultural Leonardo Favio.

Esta propuesta promueve espacios activos de participación y construcción de aprendizajes para la vida democrática, donde niños y niñas pueden manifestar sus inquietudes, opiniones e intereses sobre diversas problemáticas que afectan a la comunidad.

"Este programa, que fue el primero en América Latina, permite que los niños en nuestra ciudad tengan voz, y que esa voz represente a cientos y miles de niños, que además permite que conozcan la experiencia de trabajar en equipo, que se conviertan en líderes, y también empiecen a identi-

car demandas que tienen los niños en relación a cosas que hay que corregir, que tenemos que cambiar", comentó el intendente Eduardo Accastello.

Luego, continuó: "Los chicos tienen esa innata manera de sentir y decir las cosas que normalmente no fuimos capaces de resolver los adultos.

En este ejercicio de escuchar nos damos cuenta de que Villa María tiene la posibilidad de enriquecer acciones a partir de lo que nuestros niños nos dicen".

Al finalizar, se refirió a todos los miembros del Gabinete de las Infancias presentes y expresó: "Todos ustedes como niños líderes van a hacer una ciudad mejor, van a hacer una Villa María mejor y van a trabajar para mejorar las cosas que están mal y nos van a decir todo lo que tenemos que corregir nosotros los mayores".

La secretaria de Educación, Adela Guirardelli, destacó que la presente edición del programa no solo retoma las actividades de formación ciudadana y democrática del Gabinete y de los Consejos de las Infancias, sino que propone nuevas

formas de interacción con las escuelas públicas y privadas de la ciudad y distintas instituciones barriales que trabajan con las infancias.

Además, comentó que durante la primera reunión del Gabinete de las Infancias, llevado a cabo días atrás con el intendente Accastello, los dos temas que más resonaron son el cuidado del medio ambiente y la problemática del bullying, que pidieron abordar conjuntamente entre el Municipio y las Escuelas.

Durante el evento, el Intendente de las Infancias, Máximo Deulofeu, y la Vice-Intendenta, Mía Avenaño, tomaron la palabra en repre-

sentación del gabinete infantil, exponiendo las propuestas y expectativas para este nuevo ciclo de trabajo colaborativo.

El acto de apertura contó con la presencia del presidente del Concejo Deliberante, Juan Pablo Inglese; el secretario de Economía, Transformación Digital y Desarrollo Productivo, Guillermo Pieckenstainer y su par de Salud, César Rivera, y concejales.

También asistieron docentes referentes y estudiantes en representación de las escuelas participantes.

**Sobre el programa**

Para la implementación del programa, se han establecido tres Con-

sejos de las Infancias distribuidos en diferentes puntos de la ciudad: el Consejo N°1 funcionará en el MuniCerca N°2, el Consejo N°2 en el Centro Cultural Leonardo Favio, y el Consejo N°3 en el Centro de Gestión Comunitaria (Ex Gabín).

Estos espacios contarán con la participación de 25 escuelas de la ciudad, tanto de gestión pública como privada.

El programa contempla un cronograma de encuentros que se desarrollarán los sábados entre abril y julio, mientras que el Gabinete de las Infancias sesionará los días martes de 18:00 a 19:00 horas.

El acto de lanzamiento concluyó con la intervención cultural de la narradora villamariense Sandra Brondolo, quien compartió el cuento "El esqueleto de la Biblioteca" de Silvia Schujer.

La iniciativa se suma a otras acciones que el municipio viene implementando para promover la participación activa de las infancias en la construcción de una ciudadanía democrática, reforzando el compromiso de la actual gestión con la formación de las nuevas generaciones.



El "Registro Único de Artistas y Espacios Culturales", implementado por la Secretaría de Gobierno, Cultura y Relaciones Institucionales, ha alcanzado más de 150 inscripciones en su etapa preliminar.

# RANCO

MATERIALES

Principio y final de obra.  
ranco.com.ar

VILLA MARÍA | GRAL. DEHEZA | RÍO TERCERO | GRAL. CABRERA

## LOCALES

Seguí informado  
www.puntalvillamaria.com.ar

Diario Puntal Villa María

# Lanzan un concurso de podcasts hasta diciembre sobre "Jóvenes e Identidad"

Surge como un reconocimiento a Sonia Torres, fallecida en 2024 y que no pudo encontrar a su nieto desaparecido en la dictadura



Sonia Torres, destacada referente de Abuelas de Plaza de Mayo, falleció sin haber encontrado a su nieto desaparecido en la dictadura.

## CONCURSO DE PODCASTS

Redacción Puntal

Estudiantes universitarios y terciarios podrán participar hasta diciembre en esta iniciativa que busca mantener viva la memoria y legado de la histórica referente de Abuelas de Plaza de Mayo

La Municipalidad de Villa María informó que se encuentra abierta la inscripción para el Concurso de Podcasts "Jóvenes e Identidad", en homenaje a Sonia Torres, destacada referente cordobesa de Abuelas de Plaza de Mayo, quien falleció el año pasado a los 94 años sin poder encontrar a su nieto nacido en cautiverio durante la última dictadura militar.

Esta iniciativa, impulsada por la secretaria de Desarrollo Humano y

Territorio, tiene como objetivo promover entre los jóvenes la reflexión sobre la memoria, la identidad y los derechos humanos, pilares fundamentales para fortalecer la democracia.

El concurso está destinado a estudiantes de nivel superior (terciario y universitario), quienes podrán participar en grupos de hasta tres integrantes por propuesta.

Las inscripciones permanecerán abiertas hasta el 10 de diciembre del corriente año.

La convocatoria surge como un reconocimiento a la incansable labor de Sonia Torres, quien dedicó gran parte de su vida a la búsqueda de su hija Silvina Parodi de Orozco, una de los 30 mil desaparecidos durante la última dictadura militar, quien estaba embarazada y dio a luz a un niño o

niña en cautiverio.

Para los interesados en participar, se podrán realizar consultas a través del correo electrónico [ddhh.mvm@gmail.com](mailto:ddhh.mvm@gmail.com), donde también se puede solicitar información sobre el formulario, bases y condiciones del concurso.

La iniciativa forma parte de las acciones que el municipio desarrolla para mantener viva la memoria colectiva y promover la formación de ciudadanos comprometidos con los valores democráticos y los derechos humanos.

Este concurso se suma a otras actividades educativas y culturales que la Municipalidad viene implementando en los últimos años, consolidando a Villa María como un espacio de promoción de la memoria histórica y la construcción de identidad entre las nuevas generaciones.



En el accionar policial en distintos sectores, hubo allanamientos y cuatro detenidos.

## Cuatro detenidos por distintos hechos de robos en la ciudad

### ALLANAMIENTOS Y DETENIDOS

Redacción Puntal

En la mañana de este miércoles, personal de la División Investigaciones de esta Unidad Regional Departamental, procedieron a cumplimentar, con cuatro Ordenes Judiciales de Allanamiento emanadas por la Fiscalía de Instrucción de Feria de Segundo Turno cargo de la Dra. Juliana Companys, Sec. Dr Jose Alvarez.

Uno de los procedimientos policiales tuvo lugar en calle Guanacache al 100 donde se concretó la detención de dos hombres de 31 y 19 años de edad sindicados como supuestos autores del delito de "Robo Calificado", procediendo al secuestro de dos celulares y un termofusora todo en relación a un hecho delictivo donde resultó damnificada una ciudadana ocurrido en la víspera, a quien le habrían sustraído los elementos secuestrados.

Desde calle Charcas al 2400 se concretó la detención de un hom-

bre de 31 años de edad del delito de "Robo", secuestrando prendas de vestir varias, todo debido a un hecho delictivo donde resultó damnificado un hombre de 31 años de edad a quien le sustrajeron pertenencias desde su domicilio.

Por último, desde calle Panamá al 100 se concretó la detención de un hombre de 25 años de edad sindicado como supuesto autor del delito "Robo", secuestrando prendas de vestir, debido a que una mujer de 54 años de edad resulta damnificada por un hecho delictivo con fecha 07/03 a quien le sustrajeron su teléfono celular.

Los resultados obtenidos son producto del cumplimiento de expresiones directivas impartidas por la Magistrada interviniente, quien fiscalizó las diferentes investigaciones, donde se logró el recupero de algunos de los bienes sustraídos y secuestrando elementos de importancia para los actuados judiciales.

Se labraron actuaciones a disposición de la Fiscalía de Instrucción correspondiente.



NUEVA PLATAFORMA DE

# TURNOS ONLINE



Accedé ingresando a:

[www.paviotti.com.ar](http://www.paviotti.com.ar)

VÓLEY. CUARTOS DE FINAL DE LA LIGA ARGENTINA FEMENINA 2025

# Gimnasia es semifinalista con Ambrosini y Camila Giraudó

“Las Lobas” se impusieron 3 a 0 en los dos partidos a San Lorenzo. Hoy, Boca y River están obligados a vencer a Sonder y CEF 5 de La Rioja



Camila Giraudó fue una de las máximas anotadoras en el triunfo de Gimnasia por 3-0 ante San Lorenzo, que le otorgó el pasaje a semifinales al elenco de Martín Ambrosini.

## CON DOS VILLAMARIENSES ES IMBATIBLE

Redacción Puntal

Gimnasia y Esgrima La Plata es el primer semifinalista de la Liga Argentina Femenina de Vóley 2025.

Las dirigidas por el villamariense Martín Ambrosini, con la punta receptora Camila Giraudó en el plantel, se impuso sin dejar sets en el camino en la serie de cuartos de final a San Lorenzo de Almagro.

En el primer juego los parciales fueron 25/20, 25/13 y 25/23 en el Estadio “Roberto Pando” de “Las Santas”, que no pudieron revertir la tendencia en el “Víctor Nethol” de “Las Lobas”, que se impusieron con parciales de 25/11, 25/22 y 25/11.

Ahora Gimnasia, que marcha invicto en la competencia, espera por el vencedor de CEF 5 de La Rioja y River, que se medirán hoy en el Microestadio de “Las Millona-

rias”, donde a partir de las 20 las locales están forzadas a vencer.

Es que en La Rioja las locales (dirigidas por el ex entrenador de Bell, Gustavo Santillán, con el villamariense Cristian Ambrosini como entrenador alterno) vencieron 3 a 1 con parciales de 19/25, 25/11, 25/22 y 25/22.

También Boca está obligado a vencer esta noche a las 21 en “La Bombonerita” a Sonder, que en Rosario se impuso por 3 a 0 con un triple 25/22.

La restante serie semifinal está empatada 1 a 1. Es que Estudiantes de La Plata venció 3 a 0 (27/25, 25/19 y 25/23) como visitante a Ferro, que se recuperó en La Plata, donde ganó 3 a 1 (25/15, 25/13, 13/25 y 25/20).

## “Las Lobas” están intratables

Gimnasia sentenció la historia ante San Lorenzo y otra vez está entre los cuatro mejores de la Liga

Argentina Femenina.

Los parciales 25-11, 25-22 y 25-13 sintetizan lo sucedido en el Polideportivo Víctor Nethol de La Plata.

En el segundo juego de cuartos de final, “Las Lobas” barrieron a San Lorenzo, destacándose Valentina Díez con 14 puntos y Camila Giraudó con 9, máximas anotadoras del partido.

Martín Ambrosini optó por un equipo inicial compuesto por Rosa Reinoso, Julieta Holzmaisters, María Luz Cosulich, Micaela Cabrera, Keila Llanos, Díez y las líberos Zoe Gómez y Helena Catini.

El arranque fue arrollador para las Triperas (7-2), que sin dificultades dominaron el marcador con los ingresos de Giraudó y Valentina Bianchi (19-9) para cerrar 25/11.

En el segundo iban 9-9, Cosulich metió dos saques fuertes y sobre el cierre un bloqueo de Mica Cabrera y el remate de Díez, decretó el 25/22. Con gran actuación de Cami Giraudó, Las Lobas ganaron 25/13.



Los podios de la rama femenina y masculina de la Etapa 13 disputada en el Parque Hipólito Yrigoyen.

VÓLEY PLAYA. CIRCUITO ARGENTINO

# Díaz Nelli - Denappole y González - Nicolini ganaron en Villa Nueva

Las damas vencieron 2-0 a Di Lello - Chaya; y los varones superaron 2-0 a Santelli - Santelli

## GANADORES EN LAS DOS VILLAS

Redacción Puntal

Iara Denappole - Julia Díaz Nelli en damas, y Catriel Nicolini - Marcos González en la rama masculina, se consagraron en el Parque Hipólito Yrigoyen de Villa Nueva.

Se definió la Etapa 13 del Circuito Argentino de Vóley Playa, que se disputó en Villa Nueva. Como había sucedido en la costanera villamariense Denappole y Díaz Nelli volvieron a ganar entre las mujeres, mientras que González esta vez acompañado por Nicolini lo hicieron en la rama masculina.

Durante tres días, bajo la lluvia, y desde temprano en la vecina ciudad se disputó otra fecha del circuito que ya había pasado por Villa María en 2025.

Denappole - Díaz Nelli le ganaron 2-0 a Molina - Estigarribia en cuartos de final, y luego hilvanaron otro triunfo en sets corridos ante Luporini - Chiummiente para acceder a la definición.

En la final, las campeonas firmaron un 21-18 y 21-12 frente a la

dupla de Cintia Di Lello - Nayla Chaya, que hicieron un gran torneo, y venían de vencer por 2-1 a Lisa/Cabaña, para subirse a lo más alto del podio.

En tanto, el tercer puesto quedó en poder de Luporini - Chiummiente.

En la rama masculina, Nicolini - González comenzaron la jornada con una victoria por 2-0 sobre So-saya - Inostroza, y más tarde, dejaron en el camino a Rivas - Zanotti (2-0) para arribar a la final.

A la hora de la verdad, Nicolini - González fueron contundentes y sellaron su consagración con un 21-10 y 21-18 frente a Rodrigo Santelli - Ignacio Santelli. En tanto, el dúo Moreno - Gauto, por su parte, se quedó con la medalla de bronce.

Ascendieron al podio en la Etapa 13 del Circuito Argentino de Vóley Playa:

- Rama femenina:**  
1°: Denappole - Díaz Nelli  
2°: Di Lello - Chaya  
3°: Luporini - Chiummiente  
**Rama masculina:**  
1°: Nicolini - González  
2°: Santelli - Santelli  
3°: Moreno - Gauto.



Consumir agua con responsabilidad, un esfuerzo de todos.

## DEPORTES

Seguí informado  
www.puntalvillamaria.com.ar

Diario Puntal Villa María

LIGA VILLAMARIENSE DE FÚTBOL. EL RECONOCIDO VOLANTE ASEGURÓ QUE "QUERÍA SEGUIR JUGANDO Y ESTAR CERCA DE MI SEÑORA Y MIS HIJAS EN VILLA MARÍA"

# "Vi jugar a Rivadavia, y me gustó"

Nery Leyes acordó su vínculo con el "verde" cabralense. "La dirigencia me hizo una propuesta concreta, el cuerpo técnico me habló muy bien, me presentaron al plantel, y yo vengo a sumar. Ojalá podamos llegar bien arriba", dijo

## LA LIGA SUMA A UN GRAN FUTBOLISTA

Edgar Scauso. Redacción Puntal

Nery Francisco Leyes es el nuevo refuerzo de Rivadavia de Arroyo Cabral para el Torneo Apertura 2025 de la Liga Villamariense de Fútbol.

El experimentado volante central mostro su vigencia en el fútbol profesional en Alvarado de Mar del Plata, en el que disputó 33 partidos y convirtió 1 gol en la Primera Nacional en la pasada temporada.

Nació en Ushuaia, Tierra del Fuego, hace 35 años (5 de septiembre de 1989), y el fútbol le permitió recorrer todo el país, de punta a punta, ya que sus primeros pasos los dio en Vélez de Chacra de Río Grande, las inferiores lo vieron lucir la casaca de Chaco For Ever de Resistencia, y su primer gran experiencia en el fútbol profesional lo vio vestir la casaca de Boca, con Éver Banega y Ricardo "Tito" Noir como compañeros.

Sin embargo, su debut en primera se produjo en Talleres de Córdoba en 2010. Si bien se identifica con la "T" (llegó en 2006 a las inferiores, y se marchó en 2014), luego pasaría por otros 8 clubes en argentina, además de Deportes Antofagasta en Chile (2019).

Defensa y Justicia, dos etapas muy recordadas que lo marcaron en Atlético Tucumán, Newell's Old Boys de Rosario, Banfield, Unión de Santa Fe, Gimnasia La Plata, Estudiantes de Río Cuarto y Alvarado de Mar del Plata.

Este año jugará en Rivadavia de Arroyo Cabral en la Liga Villamariense de Fútbol, donde Marcelo Santoni ya lo cuenta como refuerzo y lo presentó al plantel junto al presidente Silder Bosio y el vicepresidente Mario Cañas.

## Una Liga más Federal

Con marcada humildad se dirigió a sus compañeros, recibió la ropa de entrenamiento del "verde", y prometió incorporarse a las prácticas a partir del próximo lunes.

El bombazo del "verde" cabra-

lense en el mercado de pases hizo mover los cimientos del fútbol villamariense, pero no le quita serenidad al explicar que "es un paso más en mi carrera. Sólo se trata de jugar al fútbol, que es lo que hice toda mi vida".

Confirmó que "jugaré en Rivadavia. Tuve mucho tiempo para pensar y recibí muchas propuestas del fútbol profesional, pero estoy feliz y convencido de dar este paso. Es una decisión de vida la que tomé".

Explica que "por una cuestión familiar decidí inclinarme por esta propuesta. Mi mujer vive en Villa María, es de acá, y me radiqué. El profesor Bernabé Brusa me lo propuso al verme entrenar, y como es PF de Rivadavia, me contactó con los dirigentes, y se resolvió rápido, porque familiarmente es tiempo de estar junto a mis hijas y a mi mujer en Villa María".

Lo primero que aclaró es que "me voy a entregar por entero a esta camiseta, como lo hice siempre. Voy a entrenar duro para estar lo mejor posible y dar todo lo que puedo a Rivadavia, para hacer el mejor torneo posible".

## Un gran profesional

Nadie duda en el profesionalismo de Nery Leyes, quien estuvo cerca de jugar en Alumni, y hasta entrenó con el plantel "fortinero".

"Fui un día, y ellos estaban en otra etapa. La Primera Nacional terminó en octubre para Alvarado, y me tomé unos días, pero necesitaba entrenar en noviembre y diciembre. Estoy agradecido a la dirigencia de Alumni, porque me permitió entrenar", dijo.

Acotó que "ahora recibí esta propuesta concreta por parte de Rivadavia, y me encuentra en una etapa en la que me decidí por seguir jugando, pero hacerlo cerca de mis hijas y de mi mujer. Me alegra saber que Rivadavia tiene pretensiones, porque siempre es necesario estar motivado".

Afirmó que "en diciembre me tentaron para jugar en un equipo importante, y tuve otras ofertas



"Jugué el 90% de los partidos con Alvarado, tuve ofertas para continuar en el fútbol profesional, pero quería estar cerca de mi señora y mis hijas", sostuvo Leyes.

para continuar en Primera Nacional, pero mi decisión de vida era estar cerca de mi familia. Decidí esperar, y cuando mis hijas iniciaron el colegio en Villa María, supe que el fútbol debía esperar".

Consideró que "nunca perdí las ganas de jugar, al menos un tiempo más. Apareció Rivadavia, sus dirigentes (Mario Cañas fue quien lo tentó, y luego lo presentó al resto de la directiva que preside Silder Bosio) me trataron muy bien, y nos cerró a ambas partes poder jugar en la Liga Villamariense".

## Dispuesto a ayudar al plantel

El reconocido volante central le dio importancia a "conocer jugadores como Daniel Berterame, que me presentó a un par de jugadores más de Rivadavia. Lo empecé a seguir en Provincial por Daniel, y me gustó su propuesta futbolística".

Aseguró que "también me interesa que los chicos que juegan en el plantel puedan aprender algo de todo lo que recogí del fútbol profesional. Si quieren jugar al fútbol, y yo les puedo ayudar, espero que me saquen el máximo provecho, y poder hacer muchos amigos".

Sobre el fútbol dijo que "es una profesión hermosa, pero demanda

mucho esfuerzo. Se necesita esa cuota de suerte también, pero el esfuerzo no se puede negociar".

**"Es jugar al fútbol, como lo hice durante toda mi vida. Rivadavia me tentó y quería seguir jugando cerca de mi señora y de mis hijas. Elegí jugar en Rivadavia, como elegí vivir en Villa María".**

## Dos profesionales lo recibieron

Marcelo Santoni y Javier Arbarello son el DT y el AC de Rivadavia. "Charlé con ellos y me hicieron saber que fueron de la contra (por Belgrano). Me gustó mucho la charla que tuve con ellos".

Añadió que "vienen de ser semifinalistas en un Provincial, y espero que podamos hacer un buen torneo en la Liga. Es importante ir paso a paso, son muchos equipos, y hay diferentes canchas. Voy a conocer las canchas, los equipos, los

pueblos vecinos, y espero poder disfrutar de esta Liga".

Resaltó que "el formato te da chances para clasificar, pero una vez que se consigue, no se puede fallar si se pretende llegar arriba".

Con respecto al clásico con Colón dijo: "Ya me comentaron, y me dijeron que tengo que llegar a ese partido de la sexta fecha. La idea es que pueda llegar. Viajo al norte a resolver un tema familiar, y la semana próxima me sumo".

Sostuvo que "crucé un par de palabras con mis compañeros, me presentaron al grupo, y cuando me sume daré todo lo que tengo para que el grupo se levante rápido del golpe por no haber llegado a la final, porque hicieron un gran torneo Provincial".

Remarcó que "hay que mantener ese buen nivel que mostró el equipo. Yo vengo a sumar, a acompañar y ojalá que el destino quiera que ganemos el torneo, y que podamos jugar un Torneo Federal".

Nery Leyes llegó con máxima humildad, y no dudó en asegurar que llegó para quedarse. "Es fútbol. Voy a jugar en Rivadavia este torneo, y posiblemente el Clausura también. Y mis hijas y mi mujer irán a verme, porque elegí jugar en Rivadavia, como elegí vivir en Villa María y estar junto a ellas".



Nery Leyes aseguró que "Bernabé Brusa me vio entrenar, y con los dirigentes de Rivadavia hubo acuerdo".

# SALUD & CIENCIA

SUPLEMENTO SEMANAL

AÑO 5 | NÚMERO 270  
JUEVES 27 DE MARZO DE 2025

Resaltan la importancia  
de los testeos del virus  
del papiloma humano  
PÁGINA 2

Cuatro de cada  
10 personas con  
obesidad atribuye tal  
condición a su falta  
de voluntad  
PÁGINAS 6 Y 7

## SARAMPIÓN: UNA ENFERMEDAD CONTAGIOSA QUE RATIFICA LA IMPORTANCIA DE LA VACUNACIÓN

*Dos casos importados desencadenaron un nuevo brote en nuestro país, lo que movilizó a autoridades sanitarias de Capital Federal y provincia de Buenos Aires a promover campañas de revacunación. ¿Cómo advertir y prevenir este virus que afecta fundamentalmente a los niños?*

**PÁGINAS 4-5**



**Centro de Educación Terapéutica y Neurorehabilitación**

☎ 0358 - 4621856 📞 358 510 6733

📍 Comisario Medina 245

✉ neurocetriocuarto@gmail.com (currículums) neurocetriocuarto@hotmail.com

📘 Facebook.com/neurocet

📷 Instagram.com/neurocet



### PREVENCIÓN DEL CÁNCER

# RESALTAN LA IMPORTANCIA DE LOS TESTEOS DEL VIRUS DEL PAPILOMA HUMANO

CADA 26 DE MARZO SE CONMEMORA EL DÍA MUNDIAL DE PREVENCIÓN DEL CÁNCER DE CUELLO UTERINO Y, CON ELLO, SE INTENSIFICAN LAS CAMPAÑAS DE CONCIENTIZACIÓN EN TORNO A LA PREVENCIÓN DE LA ENFERMEDAD

**E**l cáncer de cuello uterino es una de las principales causas de muerte por cáncer en mujeres a nivel mundial, pero también es uno de los más prevenibles. La Organización Mundial de la Salud (OMS) destaca que es el cuarto tipo de cáncer más frecuente en las mujeres de todo el mundo, con un diagnóstico de más de 600.000 nuevos casos cada año y 350.000 muertes, mayoritariamente producidas en países de ingresos bajos y medianos.

Aproximadamente la mitad de las mujeres afectadas fallecen debido a un diagnóstico tardío o falta de acceso a tratamiento. La principal causa de esta enfermedad es la infección persistente por el virus del papiloma humano (VPH), un patógeno de transmisión sexual que afecta a la mayoría de la población en algún momento de su vida.

Con el fin de reforzar la detección temprana y me-



**CENTRO SUD**  
Innovación + Tecnología Médica

Excelencia en diagnóstico por imágenes y estudios de medicina preventiva.

TURNOS Y CONSULTAS:



Av. Italia 1369 | Río Cuarto | Cba | 5800 (+54) 9 358 4019399



Whatsapp



Call center  
0358-4679600



mejorar las tasas de diagnóstico oportuno, el Hospital de Clínicas de Buenos Aires implementó desde enero de 2025 una campaña de testeo gratuito del VPH con reactivos que permiten identificar 19 genotipos de alto riesgo y 9 genotipos de bajo riesgo del virus VPH (test denominado Allplex™ HPV28 Detection, Seegene) provisto por BioSystems, representante de la empresa Seegene en la Argentina.

Esta iniciativa, enmarcada en el Día Mundial de Prevención del Cáncer de Cuello Uterino, que se conmemora el 26 de marzo, busca no solo diagnosticar la infección en etapas tempranas, sino también concientizar a la población sobre la importancia de la prevención y el acceso a tratamientos oportunos. En total el relevamiento incluye la realización de 500 testeos a mujeres en forma totalmente gratuita y los resultados se están analizando y se darán a conocer próximamente para su difusión y su publicación en revistas especializadas.

#### Contagio

La transmisión del VPH ocurre principalmente a través del contacto sexual y puede permanecer en el organismo en forma latente y asintomática durante años e in-

clusivo décadas, en ocasiones puede activarse y provocar lesiones precancerosas en el cuello del útero. Estas lesiones pueden evolucionar a cáncer si no se detectan y tratan a tiempo.

Factores como el inicio temprano de la actividad sexual, la presencia de múltiples parejas sexuales, el tabaquismo y la inmunosupresión pueden aumentar el riesgo de infección y de progresión a cáncer. Por este motivo, la prevención se basa en una estrategia combinada de vacunación, detección temprana mediante pruebas de test de VPH y Papanicolaou, y educación sobre prácticas sexuales seguras.

La doctora Laura Fleider, médica ginecóloga, Jefa de la Sección Patología Cervical de la División Ginecología del Hospital de Clínicas José de San Martín de la Universidad de Buenos Aires, enfatiza la relevancia de estas estrategias: "la vacunación contra el VPH ha demostrado ser altamente efectiva para reducir la incidencia de cáncer de cuello uterino. Sin embargo, también es fundamental que las mujeres se realicen controles periódicos para detectar precozmente cualquier anomalía. La combinación de ambas estrategias puede salvar miles de vidas".

Uno de los pilares fundamentales de esta campaña es el test de VPH, que permite identificar la presencia del virus en muestras cervicovaginales antes de que cause daño celular. El doctor Marcelo Rodríguez Fermepin, profesor de Microbiología Clínica y jefe del equipo que analiza las muestras recolectadas, señaló que "este tipo de pruebas permite detectar infecciones por VPH de alto riesgo antes de que se desarrollen lesiones precancerosas. En muchos casos, si se identifica una infección persistente, pueden tomarse medidas preventivas y evitar la progresión a un cáncer".

#### Prevención

El diagnóstico oportuno y la vacunación son herramientas complementarias en la lucha contra el cáncer de cuello uterino. En Argentina, la vacuna contra el VPH está incluida en el Calendario Nacional de Vacunación y es gratuita y obligatoria para niñas y niños de 11 años de edad. También es gratuita en ciertos grupos de pacientes inmunocomprometidos entre los 11 y 26 años. Su aplicación abarca tanto a mujeres como a varones con el objetivo de disminuir la circulación del virus y prevenir enfermedades asociadas al VPH, como el cáncer de cuello

uterino, vagina, vulva, ano y otros cánceres vinculados al HPV, como el de pene en el hombre y de orofaringe en ambos sexos. También protege contra lesiones benignas como son las verrugas genitales.

A su vez, las mujeres adultas deben realizarse pruebas de detección periódicas, ya que incluso aquellas que han sido vacunadas podrían haber estado expuestas a cepas del virus no cubiertas por la vacuna.

Desde el Hospital de Clínicas hacen un llamado a la comunidad para que refuercen sus estrategias de prevención. "Es fundamental que cada mujer comprenda la importancia de su salud ginecológica y acceda a controles regulares. La información y la prevención son las mejores herramientas que tenemos para reducir la incidencia del cáncer de cuello uterino", concluyó la doctora Fleider.

“

LA TRANSMISIÓN  
DEL VPH OCURRE  
PRINCIPALMENTE  
A TRAVÉS DEL  
CONTACTO SEXUAL



**BROTE**

# SARAMPIÓN: UNA ENFERMEDAD CONTAGIOSA QUE RATIFICA LA IMPORTANCIA DE LA VACUNACIÓN

DOS CASOS IMPORTADOS DESENCADENARON UN NUEVO BROTE EN NUESTRO PAÍS, LO QUE MOVILIZÓ A AUTORIDADES SANITARIAS DE CAPITAL FEDERAL Y PROVINCIA DE BUENOS AIRES A PROMOVER CAMPAÑAS DE REVACUNACIÓN. ¿CÓMO ADVERTIR Y PREVENIR ESTE VIRUS QUE AFECTA FUNDAMENTALMENTE A LOS NIÑOS?

**E**l sarampión es una enfermedad viral muy contagiosa que se propaga fácilmente cuando una persona infectada respira, tose o estornuda, y si bien puede afectar a cualquier persona, es más común entre niños y niñas.

Argentina interrumpió la circulación endémica del sarampión en el año 2000 y desde entonces se han registrado brotes limitados de menos de un año de duración, sin pérdida del estado de eliminación. Recientemente se han detectado dos casos importados en menores que volvieron de un viaje al exterior y con ello se declaró un nuevo brote.

Salud & Ciencia entrevistó a la doctora Elina Perren (M.P. 34391 - M.E. 17723), quien es jefa del Servicio de Pediatría en Neoclínica, para conocer los pormenores de esta enfermedad y transmitir los recaudos a tener en cuenta al momento de prevenirla.

**- ¿Qué es el sarampión y cuáles son sus síntomas?**

-El sarampión es una enfermedad infecciosa viral muy contagiosa que se caracteriza por producir fiebre de más de 38 grados y generar una erupción, un exantema muy característico, que se puede presentar a cualquier edad. Obviamente que los niños menores de 5 años son los que más riesgos corren, los inmunocomprometidos y los pacientes que tengan algún tratamiento oncológico en particular. Constituye una patología muy contagiosa producida por un virus que no tiene un tratamiento específico más que el sostén al paciente, el de la fiebre y de los síntomas de molestia.

**- ¿Cómo se produce el contagio?**

-El contagio de esta patología es por vía respiratoria. Como decía, es muy contagiosa, y se contagia 4 días antes de empezar el exantema y hasta 4 días después de haber aparecido el exantema. Incluso, el ger-

men es muy resistente, puede estar en el ambiente y en las superficies y hasta durante 2 horas, tiene actividad de contagio.

**- ¿Cuáles fueron las causas de este nuevo brote en nuestro país?**

-El brote que está exclusivamente en Capital y en la provincia de Buenos Aires tiene que ver con dos niñas que han viajado al exterior, han recorrido países del exterior, y principalmente estas niñas no estaban vacunadas y son las que ingresan el virus al país. Esto viene a latencia de que hay estudios que están haciendo los profesionales de la Sociedad Argentina de Pediatría, donde se demuestra que hay una baja cobertura o una baja adhesión de las personas hacia las vacunas, que es la que nos previene de esta patología. Y estas niñas, al no estar vacunadas, se han contagiado de esta patología. Hay muchos otros casos que tuvieron contacto directo con estas dos niñas que refieren al brote y también lo que se ha detectado es que ya hay circulación comunitaria, que son casos que no tienen relación directa con estas niñas, que han traído el virus al país.

Es importante recordar que para sostener los logros de eliminación de sarampión y evitar la reintroducción del virus al país, se requiere alcanzar y sostener altas coberturas de vacunación contra el sarampión y un sistema de vigilancia sensible capaz de detectar oportunamente los casos sospechosos y así evitar su diseminación. "El mensaje para aquella familia que esté por emprender un viaje es de tomar conciencia y tomar también los recaudos en el lugar de visita porque es un virus muy contagioso en el ambiente", señaló Perren.

**- ¿Cuál es la importancia de la vacunación al momento de prevenir?**

-Es lo más importante. En nuestro calendario nacional de vacunación hay dos dosis para lo que es la vacuna que se llama triple viral o doble viral. La triple viral inclu-



ye lo que es sarampión, parotiditis y rubéola, mientras que la doble viral alcanza a sarampión y rubéola. Y se han hecho campañas en la Argentina, la última fue en el 2020 donde hubo una revacunación de niños, o sea, de los más susceptibles, los menores de 5 años. Lo ideal es acreditar al día de hoy, en los mayores de 5 años dos dosis y los menores de una los mayores de un año, una dosis. O sea, son dos dosis: una al año de edad y otra a los cinco, con el ingreso escolar.

**-Contagiada la enfermedad, ¿cómo es el tratamiento?**

El tratamiento es de sostén. Consiste en el manejo de la temperatura y estar atentos a las complicaciones que pueda presentar la patología, más por ahí si son niños que no están vacunados. Las complicaciones son respiratorias. Básicamente, la neumonía es una de las complicaciones más frecuentes, y las neurológicas, o sea, convulsiones, ceguera, meningoencefalitis. Es un germen que hasta a veces es mortal, dependiendo de la edad del paciente. Respecto de los casos que hay en la Argentina, solo uno requirió de internación porque estaba cursando la neumonía por sarampión, pero el resto solamente fue aislamiento y control del brote.

**- ¿A qué puede obedecer esta reticencia a la vacunación?**

-Creo que la reticencia tiene que ver más que nada con los movimientos antivacunas y con el miedo de los padres a la seguridad de la vacuna. Pero realmente esta vacuna es una vacuna muy segura, que nos da una buena cobertura y considero que es importante que vayamos a vacunarnos, que controlemos el calendario de vacunación, que los padres chequeen que estén las dos dosis, en el caso de los mayores de 5 años, y que los que más chiquitos que tengan la primera dosis al año. Más que nada para proteger a todos, porque en realidad, si yo vacuno a mi hijo, protejo al que no vacuna a su hijo y también lo hago para que esto no se siga padeciendo porque además de afectar primariamente a los niños en forma más grave, también lo podemos tener los adultos.

**- ¿Qué recaudos debe asumir una familia que esté por viajar a países donde exista riesgo de contagio?**

-Los países en los cuales hay brotes son Estados Unidos, México, Canadá y ahora en Argentina y en la frontera. También en todo lo que es América. Y como prevención, se sigue vacunando. En Buenos Aires se lanzó una campaña de revacunación

para contener el brote de la circulación comunitaria y entonces se están vacunando todos los mayores de 6 meses a 11 meses con una dosis y los mayores de 12 meses, con una nueva dosis, para chequear que estén las dos dosis hechas de acuerdo a la edad.



ESPACIO INSTITUCIONAL



## BENEFICIOS DE ESTAR AL DÍA CON TU CAJA

✓ SUBSIDIO POR ENFERMEDAD

✓ SUBSIDIO POR MATRIMONIO

✓ SUBSIDIO POR MATERNIDAD

✓ SUBSIDIO POR NACIMIENTO

✓ SUBSIDIO POR ADOPCIÓN

✓ SUBSIDIO POR INVALIDEZ

✓ SUBSIDIO POR FALLECIMIENTO

✓ CRÉDITOS ACTIVOS Y JUBILADOS

amprosa

✓ TRASLADOS EN AMBULANCIAS

✓ ENFERMERÍA A DOMICILIO

✓ ÓPTICA Y SALUD VISUAL

✓ DESCUENTOS EN FARMACIAS

✓ ORTOPEDIA

✓ CLUB LA VOZ

✓ DESCUENTOS EN HIPER LIBERTAD

✓ SALUD MENTAL

✓ MÓDULOS DE EDUCACIÓN ALIMENTARIA

✓ CIRCUITO DE LA MUJER

✓ CIRCUITO DEL HOMBRE

 @MUTUALAMPROSA



@CPSPS\_CBA

ACOMPañANDO TU VIDA PROFESIONAL

## RELEVAMIENTO

# CUATRO DE CADA 10 PERSONAS CON OBESIDAD ATRIBUYE TAL CONDICIÓN A SU FALTA DE VOLUNTAD

EN EL MARCO DEL MES DE LA OBESIDAD, SE PRESENTARON RESULTADOS DE UN RELEVAMIENTO EN 350 CASOS DE PERSONAS CON SOBREPESO U OBESIDAD, QUE REVELARON LA PERSISTENCIA DE CREENCIAS ERRÓNEAS Y DESCONOCIMIENTO SOBRE ESTE PROBLEMA DE SALUD PÚBLICA

Más de 6 de cada 10 adultos en Argentina tienen sobrepeso u obesidad y las cifras en niños y adolescentes tampoco son mucho más favorables (4 de cada 10). Además, estas estadísticas se habrían incrementado en los últimos años según muestran determinados trabajos publicados por la Sociedad Argentina de Nutrición (SAN) desde la pandemia.

En ese sentido, acaban de presentarse los resultados de un relevamiento que expone la necesidad de reforzar la concientización y la educación en torno a esta problemática de salud pública, porque persisten desconocimiento y creencias erróneas acerca de muchos de estos temas. Particularmente, 4 de cada 10 adultos con sobrepeso u obesidad consideran que su cuadro fue y es causado por su falta de voluntad.

Al respecto, la doctora Virginia Busnelli, médica especialista en Nutrición, experta en la temática y actual presidente de la Sociedad Argentina de Nutrición, sostuvo que aún persiste una visión errónea y reduccionista sobre la obesidad.

"La realidad es que se trata de una problemática de salud con múltiples causas, que incluyen factores genéticos, metabólicos, hormonales, psicológicos y ambientales. Es fundamental seguir trabajando en la concientización para comprender que la obesidad no es una cuestión de carácter o falta de voluntad, sino una realidad compleja que requiere un abordaje integral y libre de estigmas", enfatizó.

El relevamiento, realizado en Argentina por Neuronal Crafted Data -el área de data intelligence de Urban Grupo de Comunicación-, a pedido de Novo Nordisk Pharma Argentina, se llevó adelante en octubre de 2024 e incluyó a 350 participantes, mayores de 18 años (81% mujeres y 19%, hombres) que manifestaron tener exceso de peso y haber realizado al menos una consulta con un profesional de la salud por esta causa.

"Presentamos esta investigación cerca del Día Mundial de la Obesidad, pero enmarcando todo marzo como mes mundial, y confiamos en que contribuya a visibilizar esta problemática, nos haga reflexionar y genere conversación al respecto. Confiamos en que este trabajo sea el inicio para profundizar en las percepciones y desafíos alrededor de la obesidad en nuestro país, y así contribuir a mejorar la salud", sostuvo Gabriel Barasch, de Neuronal Crafted Data.

**im** Grupo  
Instituto  
Médico

WWW.GRUPOINSTITUTOMEDICO.COM.AR

0810-444-4672

+ Cerca  
+ Servicios  
+ Tecnología  
+ Humanizada

+ SALUD



¡SOMOS UN  
GRAN EQUIPO!

con amplia experiencia  
y trayectoria en Salud!

**Prevención**

Otro de los resultados preocupantes es que solamente 3 de cada 10 consideran que el sobrepeso y la obesidad son prevenibles, cuando en verdad hay estrategias efectivas para evitar su desarrollo. "La promoción de hábitos saludables, como una alimentación equilibrada, generando entornos seguros, y llevar una vida que incluya la práctica regular de actividad física, horas de sueño adecuadas y una gestión consciente de las emociones, entre otras medidas, son estrategias que pueden y deben aplicarse para prevenir el desarrollo de la obesidad. Además, la educación nutricional para la salud en general, y la implementación de políticas públicas efectivas desempeñan un rol crucial. La responsabilidad va mucho más allá del plano individual y atraviesa a todos los sectores sociales, empresariales, políticos y gubernamentales", especificó la doctora Ana María Cappelletti, coordinadora del Grupo de Trabajo de Obesidad de la SAN.

El relevamiento también expuso que 9 de cada 10 personas con sobrepeso u obesidad afirman haber sufrido discrimina-

ción. Este estigma puede generar consecuencias emocionales y psicológicas negativas, como baja autoestima, ansiedad, y depresión, lo que a su vez puede dificultar la búsqueda de tratamientos adecuados para su control.

"Todos, como sociedad, cada uno desde el lugar que le corresponda, debemos contribuir a la construcción de una sociedad más empática e inclusiva, libre de los prejuicios y del estigma que perpetúan la discriminación y la exclusión social de las personas con sobrepeso y obesidad", enfatizaron desde la SAN. Otro aspecto relevante es que 6 de cada 10 personas con sobrepeso u obesidad consideran que sostener resultados en el tiempo es el factor más importante para el éxito del tratamiento. Sin embargo, 5 de cada 10 personas se desaniman y abandonan el tratamiento cuando no logran los resultados esperados.

En este punto, la doctora Busnelli hizo especial hincapié, destacando que "por un lado, esto refleja la cronicidad de la obesidad, una problemática que no se resuel-

ve de un día para el otro. Desde un punto de vista biológico, la obesidad tiende a perpetuarse, ya que cuando una persona comienza a perder peso, su propio organismo activa mecanismos compensatorios cuyo objetivo es recuperar el peso perdido, "la obesidad protege a la obesidad".

"Esto pone en evidencia la importancia de contar con el acompañamiento de un profesional de la salud, quien guiará el proceso de manera segura y efectiva y ayudará a la persona a alejarse de falsas promesas y soluciones mágicas que pueden hacerle perder tiempo, dinero e incluso poner en riesgo su salud. Además, el apoyo de un profesional o equipo médico permite realizar un seguimiento a lo largo del tiempo, teniendo en cuenta la historia clínica, el estilo de vida y las necesidades individuales de cada persona, para así determinar en conjunto las estrategias más adecuadas que realmente le brinden el apoyo que necesita", agregó la presidente de la SAN.

Por último, en línea con el punto anterior, el relevamiento evidenció que 4 de ca-

da 10 personas con sobrepeso u obesidad desconocen la existencia de herramientas farmacológicas para su tratamiento.

"Es fundamental que las personas con sobrepeso y obesidad tomen medidas para estar mejor y no se den por vencidas si en el pasado han intentado bajar de peso y no lo lograron, o si alcanzaron resultados, pero no pudieron sostenerlos; hoy existen caminos para hacerlo. La medicación es un pilar más del tratamiento, que se basa siempre en los cambios en el estilo de vida. En la consulta médica puede abordarse la problemática en forma integral -pero también individualizada- para diseñar e implementar, en conjunto, un plan sostenible", remarcó Cappelletti.

La necesidad de prevenir o abordar la obesidad no es una cuestión estética, sino una problemática de salud que puede tener implicancias complejas al incrementar el riesgo futuro de desarrollar enfermedades como las cardiovasculares, diabetes tipo 2 y ciertos tipos de cáncer, además de impactar negativamente en la salud mental y la calidad de vida.


**ESPACIO INSTITUCIONAL**

# 200 MIL MEDIDORES INTELIGENTES YA INSTALADOS

Tecnología de vanguardia que te permite chequear tu consumo prácticamente en tiempo real y administrarlo eficientemente.

*Más y mejores servicios para vos.*



**EPEEC**  
La energía de Córdoba





# Llaryora anunció que la Provincia culminará la Autopista Nacional Ruta 19

**“Es un día histórico, será una obra estratégica para Córdoba, el país, la Región Centro y el Mercosur”, destacó el gobernador.**

**E**l gobernador Martín Llaryora anunció el llamado a licitación para completar la Autopista Nacional Ruta 19, entre las ciudades de San Francisco y Córdoba. De esta manera, el Gobierno de Córdoba asume el compromiso de continuar hasta finalizar esta vía clave, que, por ser ruta nacional, es de competencia original del Estado nacional.

Esta obra garantizará una conexión segura y eficiente entre la ciudad de Córdoba y las localidades de los departamentos Río Primero, Río Segundo y San Justo, hasta San Francisco.

“Es un día histórico, será una obra estratégica para Córdoba, el país, la Región Centro y el Mercosur”, sostuvo Llaryora. Además de su impacto para la producción y el comercio, el Gobernador resaltó el trascendente impacto que la autopista tendrá en materia de seguridad vial: “Hoy le venimos a decir a todos nuestros vecinos y también a todos los argentinos que no podemos ni vamos a esperar más, vamos a poner fin a la ruta de la muerte transformándola en la ruta de la vida y el progreso”.

El mandatario enumeró las obras viales en marcha, como las circunvalaciones de Río Cuarto y Villa María, el nuevo camino de las Altas Cumbres y la finalización de las Autovías Punilla y Calamuchita, y aseguró: “Con la finalización de esta Autopista Nacional Ruta 19 y con los cientos de kilómetros de las nuevas rutas que también estamos haciendo en la provincia, muchas de ellas rurales, Córdoba se consolida como una de las provincias con la mejor red vial de la Argentina. Y cuando terminemos esta obra, vamos a ser una de las provincias con la mejor red vial de Sudamérica”.

Los trabajos se llevarán adelante a lo largo de 62,9 kilóme-



tros y se licitarán divididos en tres secciones, con el objetivo de facilitar el avance de manera más rápida.

Al mismo tiempo, se construirán cuatro distribuidores –ubicados en Devoto, Colonia Marina, Tránsito y Los Chañaritos, respectivamente; seis retornos a distinto nivel; y dos puentes de 150 metros sobre el río Xanaes; además de banquetas, colectoras, drenajes, iluminación, señalización y forestación.

La ruta proyectada posee características de autopista, con dos carriles por sentido de circulación con control total de accesos y colectoras, desarrollada en un entorno rural con topografía de llanura y considerando una velocidad máxima de 130 kilómetros por hora.

Al respecto, el ministro de Infraestructura y Servicios Públicos, Fabián López, explicó la importancia de esta vía para la unión del Mercosur y el corredor bioceánico, y destacó que “hay compromisos que datan desde el 2016, y

la obra está abandonada desde el 2019. En el medio, la Provincia hizo innumerables obras viales”.

El corredor Ruta Nacional 19 une la capital de la provincia de Córdoba con la localidad de Santo Tomé en Santa Fe, y circulan por esta arteria más de tres millones de vehículos anualmente.

Se trata de una vía de comunicación estratégica utilizada tanto por el tránsito nacional como internacional, formando parte de uno de los corredores bioceánicos Atlántico - Pacífico más importantes del país.

Seguidamente, el intendente de la ciudad de Córdoba, Daniel Passerini, valoró: “Esta obra conecta cinco departamentos de la provincia, pero además conecta con la Región Centro y nos integra al Mercosur. Federalismo, regionalización, integración potencial con el Mercosur. Y bajo todo punto de vista, es necesaria, fundamental y estratégica. Por eso, Córdoba no para y Córdoba sigue haciendo”.

# Puntal Clasificados

## Semanario

RÍO CUARTO, Jueves 27 de marzo al miércoles 2 de abril de 2025

**1**   
**VEHÍCULOS**

**2**   
**AGRO**

**3**   
**INMUEBLES**

**4**   
**SERVICIOS**

**5**   
**PROFESIONALES**

**6**   
**EMPLEOS**

**7**   
**VARIOS**



WEB de Clasificados

**1**   
**VEHÍCULOS**

**COMPRAS**  
**COMPRO CHOCADOS**  
C/ motor roto, autos y camionetas. Mejor oferta. Viajo a todo el país. 0351 152025564

**Automoviles**  
**VENTAS**

**VENDO AUTO**  
**FORD FIESTA**  
**2017 KM**  
**117.000**  
**358-4178204**

**3**   
**INMUEBLES**

**Casas**  
**VENTAS**

**VENDO CASA CTRO**  
Mendoza 1315. Living, coc/com, bñ, 3 dr, lavadero, gje, patio. 10m x 30m. 358 5750572

**Departamentos**  
**ALQUILERES**

**DUEÑO ALQUILA**  
**Departamento 1 dormitorio, para persona sola, sin mascotas, sin niños. En Chile 533 consultas solo Whatsapp.**  
**3585141628**

**ALQUILER DPTOS**  
CTRO.ALOJAM Y DPTOS Céntricos Sin expensas Tel: 156002606

**Terrenos**  
**VENTAS**

**VENDO TERRENO**  
En las Albahacas, 18 (frente) x 39m2 de fondo. Tel: 3585 750572

**Depósitos y Galpones**  
**ALQUILERES**

**ALQUILO GALPON**  
200m2, A005 y Ruta Achiras. Tel: 3584 116985

**4**   
**SERVICIOS**

**Autoayuda**

**LECTURA DE TAROT**  
Tarot. Videncia. Protecciones tridimensional. Casos difíciles. Presencial o a Distancia. Turnos exclusivos: 54 9 3582-451138

**5**   
**PROFESIONALES**

**Otros profesionales**

**CONSERVACIÓN DE SUELO Y AGUA. ASESORAMIENTO A CONSORCIOS CAMINEROS Y DE SUELOS.**  
Una mirada integral al problema de los excedentes hídricos. Estudio, diseño, gestión y asesoramiento con dirección técnica de obras de sistematización agrícolas y ganaderas. Ing. Agr. Esp. MP 1397  
Planes con financiación a 2 y 3 años. Planes con aprobación oficial.  
**TEL: 351-2317240**  
**etcheverryagropecuaria@gmail.com**

**CONSERVACIÓN DE SUELO Y AGUA. ASESORAMIENTO A CONSORCIOS CAMINEROS Y DE SUELOS.**  
Una mirada integral al problema de los excedentes hídricos. Estudio, diseño, gestión y asesoramiento con dirección técnica de obras de sistematización agrícolas y ganaderas. Ing. Agr. Esp. MP 1397  
Planes con financiación a 2 y 3 años. Planes con aprobación oficial.  
**TEL: 351-2317240**  
**etcheverryagropecuaria@gmail.com**

**6**   
**EMPLEOS**

**Pedidos**

**OTROS**  
**Se solicita empleada domestica para tareas generales**  
Lunes a viernes jornada completa. Condición excluyente tener referencias comprobables de trabajos anteriores. Interesadas Enviar email a serviciodomestico84@gmail.com con la siguiente información: Datos personales (edad, estado civil, domicilio, foto) y datos de trabajos anteriores para consultar referencias  
**serviciodomestico84@gmail.com**

**Importante empresa automotriz seleccionará**  
**Mecánico y Electricista**  
Con experiencia (comprobable) Presentar curriculum vitae en:  
**Avda. Garibaldi 335 Río Cuarto**  
**horario de comercio**

**SE BUSCA CUIDADORA**  
Para hogar de varones con experiencia y referencias comprobables. CV al Tel: 3584252383

**BUSCO CHOFER**  
Para cosechadora, comunicarse al Tel: 3584387337

**Ofrecidos**

**OTROS**

**BUSCO TRABAJO**  
Limpieza de terrenos, mantenimiento de quintas, vereda, patio y poda. Tel: 358-5762074 L.N.Alem 520

**SE OFRECE** señor p/ casero en campo o quinta, tareas varias, experiencia. Tel: 358 5620415 (solo llamadas)

**ME OFREZCO P/ acompañar** sra mayor o niñera, disp. horaria, Exc referencias. 358 5754259

**SE OFREC.** matrimonio p/ caseros de campo-quinta. Tel: 3585098073-3584824167

**SE OFRECE** sra. para cuidado de adultos mayores a domicilio. Tel: 3585095364



**Puntal Clasificados**  
**358 485 1845**

### VENTA - LOTES

**ZONA NORTE DE RIO CUARTO - SE VENDEN 3 LOTES DE 30 X 35 ( 1050 M2 C/U) - JUNTOS O POR SEPARADO - CON LUZ/GAS/AGUA SOBRE EL FRENTE - EXC. FORESTACION - LISTOS PARA ESCRITURAR**  
**SE ACEPTAN PROPIEDADES EN PARTE DE PAGO**  
**DUEÑO DIRECTO**

**358-5602426**

### VENTA - CASAQUINTA

**ZONA NORTE DE RIO CUARTO - 100 X 90 MTS (9,000 M2) SOBRE 2 CALLES - AMPLIA CASA ESTILO COLONIAL - 3 DORM - 2 BAÑOS - COCINA - COMEDOR - 2 LIVINGS Y HALL INGRESO - LAVADERO C/BAÑO COMPLETO - QUINCHO/ASADOR CUBIERTO - AMPLIA PISCINA DE MATERIAL - EXC. FORESTACION - LUZ/GAS/AGUA - TITULOS EN PERFECTO ESTADO - SUBDIVIDIDO EN 5 LOTES - JUNTOS O POR SEPARADO.**  
**SE ACEPTAN PROPIEDADES EN PARTE DE PAGO**  
**DUEÑO DIRECTO**

**358-5602426**

# VIAJAS HOY, al mejor precio y pagá en 30 DÍAS!

NOS TRASLADAMOS A SAAVEDRA 108

**¡LANZAMOS NUESTRA PROMO PRIMAVERA-VERANO!**

Descuentos del 10% en todos tus viajes comunicándote por Whatsapp. Aprovechá nuestra promoción de viajes con entrega de chequeras de cuenta corriente con *importantísimos* descuentos!

**TAXIS**

**CONTACTANOS y comenzá a AHORRAR!**

☎ 46 - 30 - 100 📞 358 5 107 567 📧 taxiscricriocuarto

# Puntal



## TODO EL CAMPO, Y LA AGROINDUSTRIA

todos los viernes en Puntal  
y en [puntal.com.ar](http://puntal.com.ar)



# VIGNA PROPIEDADES

[www.inmobiliariavigna.com](http://www.inmobiliariavigna.com)



de **NORA MACARENA VIGNA - MAT. 02-6946 - PER. TAS. MP 06-794**

**Sgo. del Estero 1385 - Río Cuarto - Tel. Fax (0358) 4642600**

### DEPARTAMENTOS EN VENTA

- IPV ALBERDI OPORTUNIDAD!!! .....U\$S 15.000  
Coc, Com, 1 Dorm, Baño, Lavadero
- MONOAMBIENTE A ESTRENAR!!! .....U\$S 24.000  
ARTURO M BAS/ PSJ VILLAVISENCIO
- PSJ. WASHINGTON .....U\$S 39.000  
PB. Living, coc-com, 2 Dorm, baño, patio de luz.
- PRINGLES 200 PB .....U\$S 49.000  
Coc, Living - Com, 1 Dorm con Placar, Baño, Patio Chico. PB
- ALVEAR 1200 OPORTUNIDAD DE INVERSION!!! .....U\$S 79.000  
Coci Living - Com, 3 Dorm con Placar, 2 Baños, Lavadero, Balcón frente y contrafrente

### CASAS EN VENTA

- Bº ALBERDI L. ALEM .....U\$S 45.000  
Livin, Coc - Com, 2 Dormitorios, ante baño, Baño, Patio amplio
- LA RIOJA 1400 .....U\$S 75.000  
Coci - Com, 3 Dorm, Baño, Garaje, lavadero y Patio amplio Con Asador.
- LAS HERAS 600 DOS CASAS .....U\$S 80.000  
PB Living, Coc- Com, 2 Dorm, Baño. - PA living, Coc- Com, 2 Dorm. Baño
- Ambas con ingreso de vehículo pasante. INDIO FELIPE DE ROSAS .....U\$S 95.000  
Living, Coc, Com, 2 Dorm, Baño, quincho, garaje, Patio
- JUAN B JUSTO ESQ. PSJ SAENZ .....U\$S 90.000  
Living, Coc - Com, 3 Dorm, Baño, Garaje, Patio Chico.
- ESTRADA EXCELENTE PROPIEDAD .....U\$S 120.000  
Living- com, Coc, lavadero, 3 Dorm. 2 Baños, (1 en suite), Garaje, Patio, cuarto p/guardado.
- SAN ANTONIO DE PADUA .....U\$S 110.000  
Living, Coc - Com amplio, 3 Dorm, Baño, Garaje y quincho, Patio con galería.
- MOISÉS IRUSTA BANDA NORTE .....U\$S 160.000  
Living, Coc, Com, 2 Dorm y 3 Baño, quincho, pileta.
- VILLA DALCAR .....U\$S 170.000  
Coc, com, despensa, 3 dorm. 2 baños 1 en suite, garaje, patio amplio
- COLON 300 DOS CASAS .....U\$S 250.000  
PB Living, Coc-Com, 3 Dorm, 2 Baños, Patio Luz 2. PA Coc-Com, 3 Dorm. 2 Baños, Garaje

### TERRENOS

- AYRES de la Antonia, Lote 730 m2 Esquina. FINANCIADO!! .....U\$S 87.700.
- TERRENO DE 15.000 M2 (1HA ½) FRENTE A LA RURAL - SOBRE NUEVA ROTONDA  
U\$S 40 EL M2.
- TERRENO EN SOLES DEL OESTE .....U\$S 175.000
- TERRENO EN PALMARES DEL LAGO .....U\$S 40.000

### ALQUILERES DISPONIBLES

- Casa Quinta 2 Hectáreas, Con Quincho, Pileta, Galpón Para Cría De Animales y 2 Galpones  
Para Uso En General .....U\$S 1.000
- Casa Quinta Los Olivos; Living, Cocina Comedor, 2 Dormitorios, 2 Baños,  
1 En Suite, Galería Con Asador Y Piscina .....U\$S 600
- Dpto. Psj. Jefferson: Living, Coc - Com, 3 Dorm. Baño .....\$ 450.000

# Alvarez Abella

inmobiliaria Mat. 02-1314

San Martín esq. Mitre - Tel. 4632000 - 358 5079855 | Mail: [alvarezabella@hotmail.com](mailto:alvarezabella@hotmail.com) / [www.alvarezabella.com.ar](http://www.alvarezabella.com.ar)

### VENTAS

#### DEPARTAMENTOS

- S. Vera 400 2 dormitorios .....U\$S 43.000
- Alonso esq. 9 de Julio MARES I 2 dormitorios .....U\$S 75.000
- Cabrera esq. San Martín 2 dormitorios .....U\$S 85.000
- Edificio Roca 3 dormitorios y dependencia frente a la plaza, cochera ..... C/P
- Torre Massei 2 y 3 dormitorios a estrenar. Ubicación privilegiada. Pileta, Sum, Sauna y Gimnasio... C/P

#### CASAS

- VILLA GOLF Parte nueva 1.200 m2 terreno Casa de categoría, 3 dorm. 3 baños,  
garaje doble, pileta ..... C/P
- VILLA GOLF 920 m 2 terreno, todo planta baja, quincho, pileta ..... C/P
- SAN ESTEBAN 3 dormitorios, 3 baños, frente cancha golf ..... C/P
- SAN ESTEBAN 3 dormitorios todo P.B. Oportunidad / Financia ..... C/P

- BANDA NORTE Casa de categoría 3 dorm. 3 baños Calef. Central pileta ..... C/P
- CASA CENTRICA de categoría, Calef. Central cocina y baños a nuevo, lavadero, garaje ..... C/P
- Río Turbio 687 2 dormitorios, patio .....U\$S 70.000
- Duplex Villa Dalcar 2 dorm. 2 baños .....U\$S 75.000
- J.B. Justo 780 2 dormitorios, patio, garaje .....U\$S 100.000
- Sgo. del Estero 261 3 dorm. 2 baños cochera pasante, patio .....U\$S 110.000
- Villa Dalcar a estrenar 3 dorm. 2 baños .....U\$S 120.000
- Alvear 1200 3 dormitorios, patio, garaje .....U\$S 150.000

#### TERRENOS

- SAN ESTEBAN Frente a la cancha ..... C/P
- VILLA GOLF 1.000 m2 ..... C/P
- LA ANGELITA ..... C/P
- ALTA ALAMEDA ..... C/P

# ALQUILER de MANIPULADORES

## MANITOU

### MT-X 1030ST

#### Elevación

Capacidad de elevación máx. 3000 kg.  
Altura de elevación máx. 9,64 m.  
Alcance a altura máx. 2 m.

- VENTA DE MOTORES ELECTRICOS WEG Y ELECTROBOMBAS.
- FABRICACION DE TABLEROS ELECTRICOS E INSTALACIONES INDUSTRIALES.



Vicente López 857 - Tel.: (0358) 4661617 / 154016062 / 156001564 / 156012914

Web: www.cezsa.com - Email: info.cezsa@gmail.com



# BRICO

2215i

CABINA FULL  
215 HP  
BOMBA  
HIDRAULICA  
300LTS

#### USADOS:

PAUNY 230A DT. 120 HP 2003  
 PAUNY 230A DT 120 HP 2017  
 PAUNY 230A DT 120 HP 2010  
 PAUNY 250A DT 160 HP 2016  
 PAUNY 230 CC T/SIMPLE C/DUALES 2017  
 PAUNY 500 ARTICULADO 2012 24,5X32  
 PAUNY 580 ARTICULADO C/D 23,1X30  
 PAUNY 250A C/24,5X32 2013  
 FIAT 780 C/CONTROL REMOTO  
 PAUNY 180A D. TRACCION C/CABINA 2014

PAUNY 180A DT. 2017 S /CABINA  
 FIAT 1180 DT. 1994 24,5X32  
 J. DEERE 3420 C/MOTOR 3530  
 AGCO ALLIS 6.125 (REF. AGUA) 2005  
 PAUNY 280A C.CERRADO 20,8X38 2010  
 M.FERGUSON 1078 C/18,4X34 1976  
 MASEY FERGUSON 1098 C/18,4X34 1976  
 DEUTZ AX 120 1986 18,4X34  
 PALA PAUNY P100 2017/20/21 1 MTS3  
 SOMECA M45 CON HIDRAULICO Y TDF

## HUGO Y ENZO REINAUDO S.A.

RUTA A005 - KM. 1 - RÍO CUARTO (CBA.)  
 VENTAS: (358) 5063527 - (358) 5065988  
 ARTIVAS Y VARELA - LABOULAYE (CBA.)  
 VENTAS: (358) 5063419 - (358) 5063410



Publicidad y Administración  
 H. Yrigoyen 761, Río Cuarto  
 358-4851845 (WhatsApp)

*Tu aviso en el diario  
 impreso y en la web*

# Multiplataforma Mayor alcance

# Puntal Clasificados

# Puntal Villa María Clasificados

## INDICE DE RUBROS



### 03 Inmuebles

#### DEPARTAMENTOS

#### ALQUILERES

**BERRINI ALQUILA:**  
Dpto: 1 dom. Buenos Aires 1551 - tel: 0353 452-2842 Cel: 353417454

**BERRINI ALQUILA:**



**Berrini Revello**  
NEGOCIOS INMOBILIARIOS  
GRAN VARIEDAD DE SALONES COMERCIALES, COCHERAS Y GALPONES.

VENTAS DE PROPIEDADES, LOTES, ETC.

Lisandro de la Torre 42  
Tel. 0353-4522842

Dpto: 1 dom Sarmiento 2153- tel: 0353 452-2842 Cel: 353417454

**BERRINI ALQUILA:**  
Dpto: 1 dom G. Posadas 1855- tel: 0353 452-2842 Cel: 353417454

**BERRINI ALQUILA:**  
Dpto: 2 dom Sarmiento 1287- tel: 0353 452-2842 Cel: 353417454

**BERRINI ALQUILA:**  
Dpto: 2 dom Colabianchi 49 - tel: 0353 452-2842 Cel: 353417454

**BERRINI ALQUILA:**  
Dpto: 2 dom Salta 1465 - tel: 0353 452-2842 Cel: 353417454

**BERRINI ALQUILA:**  
Salones: Paraguay esq. Iberá - tel: 0353 452-2842 Cel: 353417454 (ya está publicado)

**BERRINI ALQUILA:**  
Dpto: 1 dom. Buenos Aires 1551 - tel: 0353 452-2842 Cel: 353417454

**BERRINI ALQUILA:**  
Dpto: 2 dom Colabian-

chi 49- tel: 0353 452-2842 Cel: 353417454

**BERRINI ALQUILA:**  
Salones: Paraguay esq. Iberá - tel: 0353 452-2842 Cel: 353417454

**Dño vende:** Casa 130 m barrio Centro terreno 11.50 Mts X 35.00 Mts facilidades de pago comunicarse te 0353-4527124

#### TERRENOS

**Vendo terreno:** en las Albacas, 18 (frente) x 39m2 de fondo. Tel: 3585 750572

**Vendo terreno:** en Jardín del Hipódromo financiación, Cel: 353-4217096.

#### LOCALES

**BERRINI ALQUILA:**  
Salones: Lamadrid 767 - tel: 0353 452-2842 Cel: 353417454

**BERRINI ALQUILA:**

Salones: Paraguay esq. Iberá - tel: 0353 452-2842 Cel: 353417454

**Alquilo:** Galpón de 24 x 9 metros con ingreso por pasillo. Ubicado en Bv. Alvear 159. Cuenta con baño, oficina y patio. Ideal para depósitos o emprendimientos. Espacio amplio y accesible. cel: 3516 33-5562 Villa María

### 05 Empleos

**Masajista profesional** "masculino" con certificación, absoluta reserva, comunicarse Cel: 3512179519 Villa María.

#### OFRECIDOS

**Se ofrece:** Plomero cloaquista cel: 353 - 5080243

**Se ofrece señora** para tareas domésticas y cuidados de gente mayor De lun.

A vier. Cel: 353-4294064

**Se ofrece** señora con referencia, para cuidados o acompañamiento de gente mayor en domicilio o clínicas, todos los días o fines de semana. cel: 35376-467827

**Me ofresco** para cuidado de adultos mayores, donde gente, compromiso y responsabilidad. cel: 353-4275892.

### 07 Agro

**Vendo maquina:** Amada de arrastre, permuta por inmueble de mi preferencia. Cel: 353-4116807

### 10 Varios

**Vendo plataforma:** giratoria 360 Nueva (sin uso) Con 4 aros luz, carrito transportador y funda. Para todo tipo de eventos. **GARANTÍA ESCRITA** Tel: 3585 06-7310.

**Vendo ultimos:** bengalíes machos con registro en Fedagat, sangre importada. Cabras Boer puras para reproductores, excelente sangre. Tel: 54 9 3585 48-2470

**Compro** colecciones avanzadas de estampillas Rafael. Tel. 351 2321499 Río Cuarto

### 09 Vehículos

**Se vende** excelente cupe Toyota célica GTI 16 válvulas 2.0 versión faros rebatibles versión Carlos Sainz año 1994 color gris plata. Cel:03534061936

www.puntalvillamaria.com.ar

Las noticias van con vos a donde vayas.



**Puntal Villa María**  
Con vos todo el día.

D.G. Publicidad

## Los Mejores USADOS

• Renault ALASKAN Emotion 4x2 .....	AÑO 2022	\$ 28.400.000
• Chevrolet TRACKER 1.2 turbo LTZ AT .....	AÑO 2023	\$ 29.500.000
• Chevrolet TRACKER FWD <b>VENDIDO</b> .....	AÑO 2017	\$ 18.700.000
• Toyota YARIS XLS 1.5 6MT .....	AÑO 2021	\$ 21.500.000
• Chevrolet CRUZE 4P 1.8 LTZ M/T.....	AÑO 2011	\$ 12.000.000
• Chevrolet CRUZE 5P 1.4 Turbo LT M/T.....	AÑO 2020	\$ 22.000.000
• Chevrolet ONIX 1.0 T Prem <b>VENDIDO</b> .....	AÑO 2020	\$ 21.900.000
• Suzuki FUN 3 Ptas. 1.4 AA <b>VENDIDO</b> .....	AÑO 2009	\$ 8.600.000
• Peugeot 208 Active 1.6 N .....	AÑO 2022	\$ 20.800.000
• Chevrolet ONIX PLUS 1.2 MT .....	AÑO 2020	\$ 18.300.000
• Chevrolet TRACKER AWD LTZ + .....	AÑO 2017	\$ 21.500.000
• Chevrolet SPIN 1.8 LTZ N M/T .....	AÑO 2017	\$ 14.900.000
• Chevrolet SPIN 1.8 N LTZ M/T 7 asientos .....	AÑO 2017	\$ 15.400.000
• Renault SANDERO Ph2 RS 2.0. ....	AÑO 2021	\$ 21.000.000

**RAMONDA MOTORS**  
CONCESIONARIO OFICIAL GENERAL MOTORS

VILLA MARIA:  
Avda. Pte. Juan D. Perón 2289  
Tel. (0353) 4536052

Asistente Técnico Oficial **WEG**

## GRUPOS ELECTROGENOS

**Fabricación propia de todas las potencias**

- VENTA DE MOTORES ELECTRICOS WEG Y ELECTROBOMBAS.
- FABRICACION DE TABLEROS ELECTRICOS E INSTALACIONES INDUSTRIALES.

**ALQUILER DE GRUPOS ELECTROGENOS**  
Cel.: 0358 - 154016062 / 156012914

Vicente López 857 - Tel.: (0358) 4661617 / 154016062 / 156001564 / 156012914  
Web: www.cezsa.com - Email: info.cezsa@gmail.com